

Sumando esfuerzos: ‘para servir, servir’

Labor social en Tlapa de Comonfort, Guerrero, México.

03/05/2007

“Ha sido una semana fantástica. Fue una experiencia increíble y no puedo imaginar una mejor manera para haber pasado esta Semana Santa”, comentó Bill en un *email*.

Joe, en otro correo electrónico nos dijo: *“Comparto lo expresado por Bill respecto a nuestra estancia en Tlapa. Ha sido una de las experiencias más*

impactantes que he tenido en mi estancia en México. Me encuentro realmente agradecido por la oportunidad que tuve de pasar la Semana Santa con ustedes y el resto de los voluntarios. Realmente fue un placer”.

Sin duda, todos los que participamos en este campo de trabajo organizado por el CIES (Centro Internacional de Estudios Superiores) -3 profesores universitarios y 17 voluntarios- podemos decir lo mismo que Bill y Joe (norteamericanos que vinieron de intercambio estudiantil en México): gracias a todos los voluntarios; y especialmente: gracias a la gente de Tlapa de Comonfort que siempre nos recibe tan bien.

Este año tuvimos la oportunidad de seguir trabajando en un proyecto que iniciamos, con estudiantes españoles, en el verano de 2005, y que tiene como objetivo la

construcción de dos aulas y un patio de juego para los niños.

Este año, Bill, Joe, Don Nicolás y otros muchos de los voluntarios trabajamos con mucho entusiasmo en hacer el patio (la plancha de concreto) de la futura escuela. Nos dio mucho gusto verla terminada; y más gusto le dio a los niños que ahora pueden realizar mejor sus jugadas de fútbol.

Como solemos hacer en cada campo de trabajo en Tlapa, volvimos a visitar a las personas que están en el CERESO (Centro de Rehabilitación Social). Platicamos con ellos, hicimos un rato de deporte, tuvimos alguna pequeña sesión de algún tema de actualidad, etc.

Los niños, como todos los niños, son muy inquietos. Santiago y Venancio, con otros voluntarios más, organizaron juegos educativos, breves charlas sobre ecología e

higiene, deporte, etc. con la intención de que aprendieran muchas cosas y emplearan todas sus energías en aprovechar bien esos días de vacaciones.

En el comedor infantil de la “Unidad Médica Rubén Marín” funcionó, también, el aula improvisada del taller de “desarrollo de la inteligencia y creatividad”.

En el CIES, procuramos transmitir el espíritu del Opus Dei a los universitarios que asisten a las diversas actividades. A san Josemaría Escrivá de Balaguer le gustaba repetir: ‘para servir, servir’. Sin duda, este campo de trabajo volvió a ser una buena oportunidad para que todos nos esforzáramos en servir a los demás, haciendo cosas que sirvan a los habitantes de Tlapa de Comonfort.

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-pe/article/sumando-
esfuerzos-para-servir-servir/](https://opusdei.org/es-pe/article/sumando-esfuerzos-para-servir-servir/)
(09/02/2026)